

CARLOS VII

Cierto que no todos los españoles están con nosotros; pero son españoles al fin y espero en Dios que vendrán. Vendrán según vayan comprendiendo la bondad de nuestras doctrinas, la verdad de nuestros propósitos y el corazón de quien nació con derecho a ser Rey, pero que jamás ha visto en ese derecho sino la santa obligación de vivir ó de morir por el bien de España....

(Don Carlos á Valdarrías, desde La Tour 8 de Junio de 1870.)



* 30 Marzo 1848 + 18 Julio 1909

Las grandes causas sufren, á veces, grandes reveses. Semejantes al altivo cedro se doblan á veces también, á impulsos del huracán, pero no se rompen, para levantarse después con magestosa gallardía. Un triunfo sin contrariedad no es glorioso. La virtud es tanto más meritoria, cuanto mas grande ha sido la lucha.

Luchemos, pues, y al fin venceremos, porque Dios está con nosotros.

Así pensaba yo á mediados del siglo XIX y así sigo pensando en los albores del siglo XX.

CARLOS.

Venecia, 1904.
(De una carta á D. Francisco de P. Oller, de Buenos Aires.)

Si España es sanable á ella volveré aunque haya muerto.

Volveré con mis principios, únicos que pueden devolverle su grandeza; volveré con mi Bandera, que no rendí jamás y que he tenido el honor y la dicha de conservar sin una sola mancha, negándome á toda componenda, para que vosotros pudierais tremolarla muy alta....

Mantened intacta vuestra fé y el culto á nuestras tradiciones y el amor á nuestra Bandera. Mi hijo Jaime..... continuará mi obra.

Mi postrer saludo en la tierra será á esa sagrada Bandera amarilla y roja y si Dios, en su infinita misericordia, tiene piedad, como espero, de mi alma, me permitirá desde el Cielo ver triunfar, á la sombra de esa enseña gloriosa, los ideales de toda mi vida.

(Don Carlos en su Testamento Político).

el Duque de Madrid; mas la regia estirpe de este príncipe es tan conocida, que bastará decir que es la más famosa y la más grande entre las grandes y famosas, ya que el nombre de la familia Borbón llena el orbe con su grandeza.

Cuando Dios destina á un hombre para cumplir una misión grande, le dá todos los caracteres y facultades para llenar su cometido. Esto es lo que á nuestro entender dispuso la Providencia, cuando en el santo bautismo dieron á nuestro Borbón el nombre de Carlos. La historia eclesiástica está llena de estos casos, y basta recordar para ello, el nombre de Juan impuesto por Dios al que había de ser precursor del Mesías; «fuit homo missus á Deo cui nomen erat Joannes».

Carlos, fué el nombre escogido para el Borbón de las grandes esperanzas, como si presentieran los que tal nombre impusieron, la fascinación y el influjo que este nombre ejercería dentro el pueblo y las honradas masas defensoras de la verdadera tradición.

Porque, en efecto, fué precisamente el nombre de Carlos el que en todos tiempos arrastró el entusiasmo y el amor de los corazones bien nacidos y rectos, ya que en los príncipes de este nombre vieron nuestros antepasados los verdaderos representantes del derecho, de la justicia, del orden y de la moralidad.

Ignoramos como y el porqué, de este raro fenómeno, pero es lo cierto que todo príncipe que haya tenido el nombre de Carlos y llevado sobre sí la señal de la realeza, ha tenido en Navarra y sobre todo en Cataluña decididos y entusiastas defensores. Carlos de Viana, Carlos de Anjou, Carlos V., el Conde de Montemolín y el Duque de Madrid, son palpables ejemplos de lo que venimos diciendo, y hasta no es difícil predecir, que el nombre de «carlistas» será aún ahora el más común y frecuente, entre los que venimos defendiendo los derechos de D. Jaime.

¿Será esto efecto de los recuerdos de que está llena Cataluña y Navarra del gran Carlomagno y de los famosos y cristianos reyes de la dinastía carolingia? Lo ignoramos, pero al ver como el pueblo habla aún de aquel gran hombre con un recuerdo vivo y persistente en su imaginación siempre fresca por las leyendas y recuerdos de que está lleno nuestro país, hemos creído que algo podía influir.

¡Siempre los Carlos representantes de la legitimidad, como otros justos Abeles de los tiempos modernos, hablaron á sus partidarios aún después de muertos!

Las sombras del infeliz Carlos de Viana que lúgubres y tétricas se presentaban en altas horas de la noche sobre la ciudad Condal de Cataluña, son un testimonio harto fecundante de lo que estamos diciendo.

De igual suerte hoy, la causa del carlismo tan combatida, no fenecerá ni disminuirá con la muerte de aquel Carlos que conmemoramos y que fué modelo de valor, de constancia y lealtad. En los supremos momentos de peligro y desolación, será cuando aquel «volveré» pronunciado en tiempo solemne y que para muchos ciegos fué irrisoria y sarcástica frase, se convertirá en esperanzadora realidad á los ojos de todos los que no hayan perdido el entendimiento, que busquen en la inmortal bandera de D. Carlos el seguro puerto de salvación.

El espacio de que disponemos no nos permite extendernos sobre la arrogante, marcial é indescriptible figura de D. Carlos, y que todo buen carlista tiene grabada en el fondo de su alma y corazón, por esto solo diremos que cuando la historia quiera dibujarlo, aparecerá ella delante del literato y del artista como una figura ideal y simpática, que será su tormento, y su mejor modelo.

Para mejor representar á D. Carlos en lo que hace referencia á sus hechos y representación, no nos ocurre otra fórmula más expresiva y clara, que haciendo un paralelismo entre la causa de la Iglesia y la de la Tradición en los tiempos modernos, pues toda vez que una y otra causa representan la legitimidad y un sentido contrario al del error y de la revolución, por fuerza ha de haber en sus jefes y caudillos, no pocas analogías y puntos de contacto.

En efecto, conocimos á un gran Pontífice llamado Pío IX y por otro nombre el «cruz de cruce» despedido de sus estados por la revolución, pero el pobre martillo contra la incredulidad y el error, pues esgrimió contra ella la terrible y jamás vencida arma del «Syllabus» con la cual detuvo los avances de la misma. Casi al mismo tiempo ó un poco antes, había visto la Europa prevaricadora á otro varón justo y fuerte, sosteniendo en España y en el terreno político, una

guerra de siete años y los que defendían la causa del orden y de la moralidad, se llamaban carlistas, porque su jefe era un noble príncipe de Borbón que se llamaba D. Carlos.

Pasó un tiempo, y vino á ocupar la silla de Pedro el que el mundo admiró con el nombre de León XIII que por los resplandores de su sabiduría se le conoce con el de «lumen in calo». Poco antes en nuestra clásica tierra de la tradición, había visto resplandecer un faro luminoso llamado Balmes, que fué el que enfocó las doctrinas y tendencias políticas de aquel admirable manifiesto de Bourges que hizo suyo el bondadoso Conde de Montemolín, esperanza de España, á no haber sido la maquiavélicas influencias de los hombres del sectarismo de Europa, ayudados de los apasionados partidarios del nuevo régimen.

Finalmente tiene hoy la Causa de la Iglesia un «ignis ardeus», conocido con el nombre de Pío X que viene realizando con entereza, pero siempre con singular amor, la obra de sus antecesores, que fué la de destruir errores y afianzar doctrinas y procedimientos, verificar reformas etc. etc.

Esta es la obra saludable que vino á reanudar el difunto Duque de Madrid en el terreno político, ayudado de los grandes hombres del tradicionalismo español, que se llamaron Aparisi, Villoslada, Mellá, etc. etc. que fueron los discípulos mas legítimos de Balmes, y los mejores defensores de la verdadera tradición. D. Jaime de Borbón, digno sucesor de tan glorioso príncipe y que á la vez como él lleva el mismo título de Duque de Madrid, ha de venir á ser el continuador y ejecutor del testamento de su padre.

¡Quiera el cielo que la España haya ya purgado sus culpas, para que el nuevo Representante de aquella Tradición gloriosa pueda tomar definitiva posesión de sus derechos haciendo felices á sus pueblos!

El mitin de hoy

Se repartieron ayer profusamente por esta ciudad las alocuciones convocando al mitin católico que debe celebrarse hoy, á las dos y media de la tarde, en el Teatro Principal.

En el expreso de mediodía llegarán los oradores que deben tomar parte en dicho acto.

El Comité ejecutivo ha recibido cartas de adhesión de respetables personalidades y otras en las que se anuncia que vendrán á esta capital nutridas comisiones de pueblos comarcanos.

Todo hace presumir que el acto de hoy será de gran importancia para los elementos católicos de esta inmortal ciudad.

El Comité nos ruega hagamos público que los presidentes de Asociaciones y Centros Católicos y las comisiones de pueblos que ostenten representación especial tienen lugar de preferencia en el escenario y que los palcos de primer piso del Teatro se reservan para las señoras.

Adhesiones recibidas para el Mitin católico de Gerona del 17 de Julio.

Párroco y feligreses de San Acisclo de Vialta; Párroco, autoridades civiles y pueblo de San Marcial de Curautella; Ecnómico, Alcalde y pueblo de La Estela; Parrquia de Sadernas; Párroco y feligreses de Mediá; Cura-Párroco de Gallinés con 200 feligreses; Cofradía del Rosario del pueblo de San Clemente de Peralta; Cura-Ecnómico, Junta de Obra, Apostolado Oración y Hermandad de San Pedro Martir de San Julián de Llor; Cura-Párroco, Vicario, Profesora, y Sociedad «Socorros Mutuos» de San Miguel de la Pera; Hermandad de San Felix compuesta de 137 socios de San Felu de Pallarols;

Lágrimas y Juramentos

La gran Familia tradicionalista, Nuestra sacrosanta Comunidad, llora... llora lágrimas de tristeza profunda; que perdió, un año hace, al valiente Caudillo, al Adalid esforzado, en quien se cifraban tantos amores y se depositaban tantas esperanzas, Carlos VII de Borbón...

Cuando se estaban preparando tantos crímenes y amañando tantas infamias; cuando la fiera revolucionaria se revolvió en su antro preparándose para dar un zarpazo terrible, pero cobarde, en días críticos para nuestra Patria desventurada; en vísperas de que aquellos seres destructores que viven del odio, redujeran á un montón de cenizas los conventos y Santuarios del Señor, asesinaran vil y cobardemente, y macabramente profanaran los cadáveres, embadurnando así con lodo y sangre una página de Nuestra Historia, en la que tienen tantas escritas con letras de oro los religiosos por ellos perseguidos y asesinados: en vigiliias de aquellos momentos críticos y solemnes, el telégrafo nos comunicó aquella noticia concisa y desgarradora: «Carlos VII ha muerto!»...

La gran Familia Tradicionalista lloró entonces; lloró lágrimas de tristeza profunda indefinible ante el sepulcro del más pundonoroso de los Caballeros del siglo XIX; lloró al Católico Monarca que, con incommovible entereza, mantuvo siempre enhiesta la bandera de la Legitimidad y del Derecho; lloró al sumiso hijo de la Iglesia Romana, irreconcilable enemigo de las libertades modernas, esforzado Caudillo de Nuestra Comunidad, valiente Adalid de la Causa tres veces santa...

Ha pasado un año. Y hoy Nuestra Comunidad recuerda, llorando, la pérdida de su egregio Caudillo, dice contra la Revolución, esperanza de la Patria... Lloro, y deposita sobre su regia tumba un recuerdo, y formula una plegaria.

Pero esas lágrimas, ese recuerdo, esa plegaria, que denuncian un sentimiento íntimo del corazón, equivalen—como brotados ante un sepulcro—á un juramento sa-

grado; vienen á decir que nosotros, los tradicionalistas, fieles al Deber y á la Patria, á las órdenes de D. Jaime—á quien con motivo de la triste solemniaid de hoy reiteramos la protesta de nuestra fidelidad y adhesión inquebrantables—sabremos luchar, impávidos, contra los secuaces de las libertades y del crimen que pretenden reducir á nuestra España á servidumbre; que, con el brio, fortaleza y valor legendarios propios de nuestros soldados, sabremos alzar nuestras espadas vengadoras en el día de la justicia y de las reivindicaciones que se acerca, para cimentar un trono en las ruinas y fúnebres despojos de los perseguidores del Bien y conculcadores del Derecho; que sabremos respirar el fragor de los comba-

tes, luchando con bravura por la *Trilogía Santa*, emblema de Nuestra Comunidad, libertando á España de sus despóticos opresores y reportando, como en los mejores tiempos de Nuestra Historia, días de gloria y pujanza á nuestra hoy desventurada Patria...

Lloremos y oremos; que las plegarias son promesas y son juramento las lágrimas.

¡El Rey ha muerto!, decíamos un año hace. Clamemos, como entonces: ¡Viva el Rey!...

Ante la tumba y honrando la memoria del Padre, aclamemos con entusiasmo al Hijo:

¡Viva Don Jaime!

Aniversario de la muerte de Don Carlos de Borbón

Fuera ingrátido, fuera cruel y culpable desidia, si al celebrar mañana el aniversario del que fué nuestro R. nuestro Caudillo y el Representante de la legitimidad, del derecho y de todas las justas reivindicaciones, el rey en una palabra de millares de corazones que gustosos le ofrecieron sus vidas, sus haciendas y todo cuanto poseían, no le dedicáramos en este día, triste para nosotros, un suspiro de corazón, envuelto con el recuerdo de su grandeza; porque si bien es verdad que fué fórmula gráfica del verdadero pueblo español y por ende del tradicionalista, aquello de «¡muerto el rey! ¡viva el rey!» esto no impide para que la memoria que guardó el pueblo español de los príncipes justos y grandes, sea duradera y eterna. Es, pues, de justicia que todo español que se precie de este nombre, dedique hoy un recuerdo al que fué más que un rey, porque fué y es un símbolo viviente del Derecho conculcado, y el bello representante de las robles aspiraciones del pueblo español amante y entusiasta defensor de aquella gloriosa Tradición que nos hizo grandes, que es la que puede sacar á nuestra España del abismo de miseria y de-

solación en que se encuentra. Gigante de las luchas modernas contra los avances de la revolución, la figura marcial de D. Carlos, simpática y caballeresca, contrasta grandemente sobre el fondo enclenque y miserable de los príncipes de su época, y por esto, no dudamos que pasará á ser en la historia, cuando la distancia enfoque bien su persona, el héroe legendario que encarnará las proezas hechas por el partido de la tradición, en estos siglos de ruinas, de revoluciones, de cobardías, de apostasías de farsas, errores y prevaricaciones.

En efecto, la personalidad de Don Carlos, reúne todos los caracteres para llegar á ser esto, pues su nombre, su figura, su representación y sus hechos se prestan para que los artistas formen con él, un imperecedero monumento literario ó artístico, en que se destaque el símbolo, que es el ideal, ó la figura eterna que no muere.

Hemos hablado del nombre, ó mejor de la sangre que llevaba en sus venas

Autoridades Eclesiástica, Civil y judicial y vecindario de San Juan de Mollet; Centro Católico; Apostolado Oración, Asociación Hijas de María, Agrupación Coral «Germanor» y Parroquia de Arbucias; D. José Alsius, don Joaquín Hostench, don Salvador Boix y Antonio Perpiñá Concejales del Ayuntamiento de Bañolas, don José M.^a Llarnari Teniente de Alcalde, don José María Bofill, Sindico; don José M.^a Oller, don José Corominas, don José Vilavella, don José Viader y don José M.^a Puig Concejales del Ayuntamiento de Santa Coloma de Farnés.

Apostolado de la Oración; Conferencia de San Vicente de Paul; Hermandad de Santa Coloma, Hermandad de San Salvador, Congregación de los Dolores, Congregación del Rosario y Asociación de Hijas de María y Cura-párroco de Santa Coloma de Farnés; Gaspar Roig concejal del Ayuntamiento de Vidreras y Apostolado de la Oración de dicho pueblo con su Cura-párroco; Cofradía del Rosario y feligreses de Domeny; Cura-párroco, Alcalde, Concejales, Cofradía de la Minerva, Cofradía del Rosario del pueblo de Franciach; Pueblo y autoridades de Ultramort; Junta de Acción Católica, Junta Tradicionalista, Círculo Católico, Círculo Tradicionalista «El Loredán», Patronato Obrero de la Inmaculada, V. O. T. de San Francisco de Asís, Juventud Jaimista, Hermandad del Sagdo. Corazón de María, Apostolado de la Oración, Guardia de Honor, Requeté Jaimista, Hermandad de San Sebastián, Semana devota del Carmen (PP. Carmelitas), Adoración Nocturna, Hermandad del Sagrado Corazón de Jesús, Hermandad de Ntra. Sra. de la Esperanza, Hijas de María, Catequística de Santa María y Minoría Tradicionalista de Badelona; pueblo de Cartellá con su Cura-párroco, Junta; de Patronato de la Caja de Ahorros de La Sellera; Apostolado de la Oración, Hijas de María, Sociedad Coral, Rossinyol de Sallés, Centro Católico, Mayoría Ayuntamiento con su Alcalde Don Juan Masferrer y Cura Económico de La Sellera Asociación de «La Doctrina Cristiana», Junta local Jaimista y Cofradía del Rosario de dicho pueblo; Concejales clero y pueblo de Begudá; Cura-párroco y 160 feligreses de La Sala; Asociaciones y Cofradías Minerva y Rosario con el Cura-párroco de Massanet de la Selva; Cofradía del Rosario y Párroco de Santo Tomás de Fluviá (Seguirán).

en determinados lugares. Celebramos cuantas medidas se hayan adoptado respecto el particular y aplaudimos el celo de las autoridades; no obstante, hemos de observar que no basta circunscribirse al distrito de Palol, sino que precisa extremar también las precauciones en las comarcas de Bañolas, Cornellá y valle de Rocacorba, donde, según noticias, han intentado los malhechores llevar á cabo alguna de sus fechorías. y ya que hablamos de la necesidad de tomar precauciones en los puntos indicados y á ello puede contribuir mucho el Somatén, lamentamos que en algunos casos no pueda preste este instituto la debida cooperación por deficiencias de organización en el mismo. ¿A qué obedece, por ejemplo, que no se haya provisto aún la plaza de Cabo del distrito de Palol vacante desde unos cuantos meses?

Llamamos sobre ello la atención del activo Cabo de Somatenes de este partido y esperamos pondrá de su parte los medios oportunos, á fin de no demorar por mas tiempo la provisión de dicho vacante.

VINOS de mesa á 25 y 30 cts. litro
» generosos desde 1 á 2 pts. litro
» espumosos » 2'50 á 9 pts. bt. a

Luis G. Soler
Sirvese á domicilio Ciudadanos, 11.

Ante la alarma que cundió entre el vecindario con motivo del peligro que pudiera ofrecer la nueva instalación eléctrica que se está practicando en esta ciudad, la Comisión de Fomento de la Corporación Municipal se preocupó seriamente del asunto, celebrando algunas reuniones con personas técnicas y últimamente con el ingeniero que dirige la instalación, recabando de este que se practicara con las debidas condiciones de seguridad, cubriéndose los hilos conductores de la corriente en todos aquellos lugares en los que sea, ya no necesario sino tan solo conveniente tal requisito, verificándose, antes de ser entregada oficialmente la línea, un detenido y oportuno examen de la misma para modificar lo que crea conveniente la citada Comisión, cuyo celo en este asunto aplaudimos sinceramente, ya que con la debida anticipación se ha procurado evitar consecuencias desagradables que tal vez otro día hubiéramos tenido que lamentar.

El Ayuntamiento de Santa Coloma de Farnés, con objeto de perfeccionar el servicio de inspección municipal, desde 1.º de enero de 1911, ha acordado la creación de una nueva plaza de inspector veterinario, dotada con 300 pesetas anuales de asignación, cuyo importe se descontará del sueldo que percibe el actual inspector. Se anunciará oportunamente la provisión de la plaza.

Animes Pariones
Novela per Na Francisca Torrent
Una pesseta. — Librería del Carme. GIRONA

El aeronauta capitán Bancili, se ha ofrecido para feectuar una ascensión en su Montgolfier en uno de los días de la fiesta mayor de SanFeliu de Guixols.

Hemos tenido ocasión de ver el nuevo «Album del Santuario de Ntra. Sra. de la Salud de San Feliu de Pallarols». Con encuadernación elegante, destacándose el título en grandes caracteres dorados y conpapel satinado y resistentete reúne inmejorables condiciones para el objeto á que le destina. En la primera página hay un precioso dibujo bella alegoría digna de figurar entre las más acabados y perfectos trabajos de esta índole. En el fondo aparece la fachada del Santuario y á un lado, entre agrestes peñas, se levanta una Cruz de la cual brota el agua milagrosa «sa-

lus infirmorum» que recoge en una copa una enferma, que parece contemplar en éxtasis la mágica visión de la Virgen que aparece detrás de la Cruz con el Divino Niño en los brazos.

Todo está hecho con tal corrección y pulcritud de líneas que forma un conjunto admirable y que ha de llamar, indudablemente la atención de cuantos visiten aquel Santuario.

Felicitemos con entusiasmo á su autor don Antonio Morán Peris que en cada uno de sus trabajos deja sentada su justa fama de artista.

Por la Alcaldía fué amonestado ayer un individuo que dejó el carruaje de su propiedad abandonado en la calle de Herrerías Viejas, atado al cual había un perro que atizaba á los transeuntes.

Ayer mañana fué visitada en el dispensario municipal por el médico señor Ros una mujer llamada María Brugué, vecina de Ginestá, la cual al venir al mercado sufrió una indisposición.

Ha sido aprobado por el Gobierno civil el reparto de arbitrios del Ayuntamiento de Llagostera.

El veterinario municipal señor Alemany decomisó ayer mañana en el mercado un pato y una gallina enfermos, que fueron incinerados.

Asimismo decomisó el señor Alemany cinco kilogramos de pescado en estado de descomposición.

—En buenas condiciones se vende una excelente máquina de cinematografo en perfecto estado.

Razón «Adroher Hermanos». — Gran-Via.—Gerona.

Ha sido autorizado don Miguel Garcia Blasco para instalar un vivero de moluscos en el punto denominado Cala de Guixols, de San Feliu de Guixols. Igual concesión se ha hecho á don Antonio Sirera Mas, para que instale un vivero análogo en el sitio conocido por Cala Sans, del propio San Feliu.

La Banda del Regimiento de Asia amenizará esta tarde el paseo de la Dehesa, ejecutando las siguientes composiciones: 1.º La entrada de la muerta (P. D.) Giner—2.º Capitán Lilas (Boston) Lodeiro—3.º El arte de ser bonita (Fantasia) Gimenez—4.º La Primavera (Sardana) Juncá y 5.º Bodas Reales (P. D.) Marquina.

Anteayer visitó á nuestro Ilmo. Prelado el Gobernador militar de esta plaza, General Ribera.

El capitán del Regimiento de Asia don Manuel Rodriguez, ha sido destinado al batallón Cazadores de Tariá número 7 y el primer teniente don Emilio Navas á la Zona de Logroño.

J. Parrás Brú
Medico oculista
CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

En el Teatro del Centro Moral Gerundense y organizada por la Sección Recreativa de la «Juventud Católica Propagandista» tendrá lugar hoy á las 9 de la noche, una escogida velada teatral poniéndose en escena el hermoso drama en 3 actos *Com les Olives* y la chistosa pieza en un acto *Qui tot ho vol tot ho pert*.

Anteayer á las 6 y media de la tarde al salir de La Junquera en dirección á Figueras el automóvil procedente de Perpignan propiedad de don José Alvarez, vecino de Barcelona, chocó á una distancia de 500 metros de aquella población contra un arbol, siendo lanzado á la cuneta este y el chauffeur, llamado Ramón Burdó, el cual resultó con varias heridas en la pierna izquierda que por fortuna no revisten gravedad. Fué asistido por el doctor Figueras.

El automóvil quedó destrozado por la parte delantera.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 18.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre tentativa de cohecho contra L. I. J. Defensa: Abogado, don Ildefonso Ruiz. Procurador, don José M. Vila.

Día 19.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre incendio contra G. T. y J. I. Defensa: Abogados, don Santiago Masó y don Pedro Puigbert. Procuradores, don Joaquín Ordeig y don José M. Vila.

Día 20.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot sobre homicidio por imprudencia contra N. A. B. y J. T. como responsable civilmente. Defensa: Abogados, don Francisco de P. Massa y don Aniceto Ibrán. Procuradores, don Daniel Boschmonar y don Juan Plana.

Día 22.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre incendio frustrado contra E. O. F. Defensa: Abogado, don Alberto de Quintana. Procurador, don Narciso Prat.

Día 23.—Juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre robo contra J. O. P. Defensa: Abogado, don Joaquín Franquesa. Procurador, don Joaquín Grau.

Eclesiásticas

En virtud de permuta solicitada y obtenida por los doctores D. Jaime Cararach y D Crispín Rahola, Dean de la Catedral de Gerona y de la de Lérida respectivamente, el Dr. Cararach pasará á Lérida y el de aquella ciudad á Gerona.

Se ha publicado en Edicto convocando á oposiciones para la provisión de una canongía vacante en la Santa Iglesia Catedral de Burgo de Osma, con plazo de cuarenta días, que finirá el 21 de agosto próximo.

En el tren de las once cuarenta y cinco, de la línea de San Feliu de Guixols, saldrá hoy para Llagostera nuestro Sr. Obispo Dr. de Pol, dirigiéndose después á Tossa de Mar, Bales y Tordera, verificando en las cuatro citadas poblaciones la Santa Visita Pastoral.

Políticas

En la última sesión celebrada por la Junta directiva del Comité de Defensa Social de Barcelona se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Ampliar la delegación del Comité en Gerona; adherirse al recurso interpuesto contra determinados acuerdos del Ayuntamiento de la ciudad condal relativos á las llamadas fiestas populares, y dirigirse al señor presidente del Congreso de los diputados desmintiendo las injustas acusaciones de que ha sido objeto el Comité durante la discusión del Mensaje de la Corona.

Ayer llegó á Barcelona, de regreso de Madrid, el gobernador civil de aquella provincia Sr. Muñoz.

Según los informes que últimamente ha recogido el Sr. Canalejas, aparte de los trabajos revolucionarios de D. Benito, hay una conspiración jaimista formidable.

El Radical de Madrid, órgano en la Prensa del propietario del automóvil color de sangre, también lo denuncia en un artículo de fondo.

Nosotros conspiramos, tenemos milares de maîtres escondidos en un sitio que Weyler y El Radical conocen perfectamente, y de un momento á otro nos lanzaremos al campo acaso sin esperar á que lo haga Pérez Galdós con su gente.

Algo nos pudo perjudicar la soploneía de El Radical, denunciando nuestros planes; pero en medio de todo nos ha prestado un favor señaladísimo al

participarnos que Weyler sabía donde teníamos los fusiles escondidos.

Inútil decir que anoche mismo los cambiamos de sitio.

Tan agradecidos y á la recíproca. No le faltaba á Canalejas más que la conspiración jaimista para que su cerebro acabe de trastornarse.

Son demasiadas conspiraciones para tan poca cantidad de hombre de gobierno.

Y nunca pudo ser una conspiración tan innecesaria como en los actuales momentos. En esto seguramente no había D. Benito agitado.

¿Conspirar ahora? ¿Para qué? Canalejas hace inútil todo trabajo encaminado á derrocar lo existente. Sin necesidad de complots ni de fusiles, él se basta y sobra. Con solo dejarle en libertad antes de un trimestre la breva caerá del árbol de puro madura.

Y la Historia, gran maestra de verdades, reconocerá que en la España de estos miserables tiempos sólo hubo un conspirador.

D. José Canalejas y Méndez. Que desde que se levanta hasta que se acuesta, todos los días no cesa un solo instante de conspirar á todas horas contra sí mismo y contra los intereses que le confiaron sus amos.

Religiosas

En la Iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal, se celebrarán mañana, á las 9, solemnes funerales en sufragio del alma del joven don Francisco de P. Llapart y Banús, fallecido el día 25 del pasado mes de Junio á la edad de 18 años.

Reiteramos con tal motivo á la distinguida familia Llapart, la expresión de nuestro más sincero y sentido pésame.

Día religioso

SANTORAL

JULIO
17
San Alejo, cfr.
Domingo.—Santos León IV. papa y cfr.; Eunodio y Teodosio, obispos; Jacinto y Generoso, mrs.; Arnaldo, cfr. circensense; y Stas. Januaría, Genara, Genaro, Vestina, Donata, Segunda y Teodora, mrs.; Marcelina, vg.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de las religiosas Bernardas. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 6 y media á las 8 y media.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.—Misa cada media hora desde las 6 á las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial.

Por la tarde á las 5, rosario y oración mental.

Iglesia parroquial de San Feliu.—Misas cada media hora desde las 5 y media á las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial. A las 10, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana á las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Par la tarde á las dos, enseñanza del catecismo en las diferentes secciones.

Santo Evangelio
«Y cuando llegó cerca, al ver la ciudad lloró sobre ella diciendo: ¡Ah, si tu reconocieses siquiera en este tu día lo que puede atraerte la paz! Mas ahora está encubierto de tus ojos. Porque vendrán días contra tí, en que tus enemigos te cercarán de trincheras, y te pondrán cerco, y te estrecharán por todas partes, y te derribarán en tierra, y á tus hijos que están dentro de tí, y no dejarán en tí piedra sobre piedra, por cuanto no conociste el tiempo de tu vi-

CRÓNICA

Generales

La Hormiga de Oro.—El núm. 29 de esta simpática Ilustración viene con texto muy variado, ameno y de utilidad y con vasta información gnáfica mundial. Entre sus numerosos grabados vemos la iglesia de San Camilo de Lelis en Roma; Orfeón y rondalla de la juventud antoniana de Lugo; fiesta de la Santa Cruz en Yanguas; manifestaciones católicas en Cádiz, Gerona y Dueñas; Capuchinos del Caquetá; nuevo busto en el Parque de Barcelona; Asilo de San Luís Gonzaga en Madrid; lápida conmemorativa; fiesta de San Luís en Santander; fiesta en el Santuario de la Fuente roja (Alcoy); fiesta de los «chauffeurs» en Barcelona; Concurso de natación; Exposición universal de Bruselas; el ejército británico á través de los siglos; nueva Catedral en Londres; la aviación en Francia y China, de manera que se sostiene muy bien á la altura de la reputación que ha alcanzado por su interés y amenidad.

Provinciales y Locales

A raíz de lo que indicamos en una de las pasadas ediciones respecto la intranquilidad que reinaba en las comarcas de Palol de Rebaridit, parece se han adoptada algunas precauciones por las respectivas autoridades locales de algunos pueblos, ya en lo que se refiere á la cuadrilla de malhechores que merodea por aquella comarca, ya referente á las timbas que funcionaban

REVISTA AGRICOLA SOCIAL

Formació de mestresses

Donas discretas

En moltes cases, en moltes famílies, en lloch de ser un cel anticipat es un preludi del infern, perquè hi falta la religió; i l'home's porta com una bestia i la dona te poca paciència. L'home te dret, aixó si, a ser cap de família perquè tal el constituí Deu, y se'l deu respectar com a tal a pesar dels seus defectes, y se l'ha d'estimar encara que no ho mereixi per ser manament de Deu; pero la dona ab paciència, sacrifici y amor, li anirà corrent-gint els defectes, no ab crits y malas caras y volguente posar les calces. Es clar que antes s'ha d'obehir a Deu que al home, si's volguessin coses per Deu prohibidas y ha de ser molt bestia l'home que no acabi de regoneixer la rahó. L'home y la dona han de formar un sol cor y una sola anima ab el llas del amor mutu y de la fidelitat per sempre. Que lligan y viuhen en pau marit y muller y fills n'he vist moltes cases pero que hi hagi pau harmonia y amor ab els sogres y cunyats, n'he vist pocas, molt pocas, y las tinch ben presents, per haverne quedat enamorat de cuadros ce familia tan hermosos. Prou se que la jova d'una casa per accontentar sogras y cunyats necessita molta paciència, molt de carinyo y molt de silenci; pero n'he conegudas y han sigut la ditxa de la casa.

Sogres y nores

Si escolteu als sogres, els joves son uns dolents; y si escolteu aquestos, els sogres tenen tota la culpa; mentres se trobin els defectes en els altres y no se vulguin regoneixer els propis, es problema de mal resoldrer, perquè se busca la solució fora de las normas donadas per Jesucrist, que'ns mana *soportarnos els defectes els uns dels altres*.

Hem de pensar que ni'ls uns ni'ls altres som angels, que tots tenim mols defectes que 'ns havém de soportar, si volém disfrutar del major be que es la pau. Y'ls fills y noras en particular han de pensar que'ls pares y sogres sempre tenen la rahó de la mes elevada posició que ocupan, y de que quant serém vells també tindrem nosaltres rasesas, y que si no sofrim las d'ells, tampoch sofriran las nostras quant serém vells, donchs se cumplex l'adagi que *tal farás, tal trovarás*; aixó no te volta de full. Per consegüent la recepta es: paciència, paciència y paciència, carinyo y carinyo, sacrifici y mes sacrifici, que aixis se guanya la pau en la terra y el paradís en el Cel.

En la següent conversa vos parlaré, oh noyas y mestresses, de la necessitat de posar totas las vostras forsas perquè en vostras casas no hi entrin missioners del dimoni, llibres y periodichs dolents: donchs si no deturém tan horrible plaga, la societat está perduda.

Blissons Solarianas

Publiquém aquest escrit, que podría semblar fora de temps, per respondrer a las varias preguntes que se'ns han fet sobre'l particular.

Las fabas

¿Qué me'n dieu, minyons, d'aquestes fabas? ¿no es veritat que son bonas del tot? Douchs entenguem que es fama en aquet pais

que las lleguminosas no s'hi fan; pero jo que en assumptes agrícolas m'ha ensenyat l'experiencia que corren moltes falsetats y inexactituts, no vaig creure de primer entuvi a la dita de la gent d'avuy, y preguntant, preguntant particularment als més vells, he pogut averiguar que avants hi prosperaven molt bé las fabas y vessas y tota classe de lleguminosa, d'ahont he deduit que la culpa de no fersi ara aquestas plantas no era de la terra, sino dels terrassans, que no s'han cuidat de retornar al terrer aquells elements que un cultiu continuat d'una serie d'anys havia agotat. Y com ho vaig judicar, axis veig m'ho comproba l'experiencia pel petit ensaig del cultiu de fabas que esteu veyent. Ara ja ens hem acreditat y per tot podem dir que aquí es pais de fabas com ho sigué antes, ab tal que se las sapiga tractar bé.

¿Qué es donchs menester per assegurar en lo possible una bona cullita de fabas? Lo de sempre: aplicar a dit cultiu el Sistema Solarí.

Es un principi incontrovertible d'aquet sistema'l que diu: Els abonos minerals a las lleguminosas y prats, els fems de quadra als cereals. Jo no he fet més que aplicar aquet principi, dintre la lley solariana de la doble anticipació y ja veyeu que'l principi no ha fallat. Els abonos minerals en tractantse de lleguminosas els constitueixen els super fosfats o escorias y las sals de sulfat o cloruro de potassa, que se poden aumentar eb un xich de guix, si'l terrer es faltat de cals. La fórmula no resulta cara, per estalviar-se'l nitrat, que com es sabut las lleguminosas l'indueixen o absorbeixen del dipòsit inagotable de l'atmosfera.

Però noteu que es molt diferent cultivar lleguminosas observant el sistema Solarí o precindint d'ell. En el primer cas la terra se va enriquit d'elements fertilisants hasta donar uns èxits com el present, al pas que en el segont el terrer se va empobrint y esterilitant de dia en dia, a causa del agotament de tots o part dels elements. Concretanthu us diré: que en el terreno s'havian casi agotat el fosfor y potassa, y com la producció te lloch a rahó del element que hi es en menor cantitat, per forsa havia de succehir que ja casi agotats el forfor y potassa en els terrers destinats a fabars, la cullita havia de ser poca, y aixó encara que se femés suficientment aba dops de quadra, que son sempre deficients en ditas materias de fosfor y potassa. Aixó es clar com dos y dos son quatre.

Ja sé jó que aquestes doctrinas als pagedos els causan novetat; pero ¿qué per ventura no ho son nous sempre'ls invents? Ja no serian tals, si no tinguessin novetat. Lo que importa es aprofitarnos d'ells y deixant velles rutinas y rancias preocupacions, rebre els nous avensos com a beneficis molt preuhatos vinguts de la má del bondados Deu, que'n temps oportú envia'ls homes que han de salvar els pobles y nacions, si aquestos saben valguerse de las sevas llums.

Faréu vosaltres un bé inmens desperramantlas per la pagedsa del contorn, donatlos compte de nostres èxits y convidantlos a visitar aquesta finca, per explicarlos sobre'l terrer lo que tenen de fer per aumentar els productes.

Tan digne comportament espera de vosaltres.

EL CAPATÁS.



Com s'ensena a un pagés el "Sistema Solarí"

Es menester que'ns persuadim de que practicada tal com se deu l'agricultura no hi hauria en el mon industria mes remuneradora que l'agrícola, que donés mes pa al home, ni fes mes independents las nacions, al pas que practicada rutinariamente, com per desgracia ho fan la generalitat dels pagedos, son molt petits els resultats, fa l'home poch menos que esclau del treball y la terra no arriba a produhir ni tant sols lo necessari per atendre los necessitats del agricultor. Es apropiat lo que'm conta un amic meu.

Vaig trobar-me—diu—l'altre dia ab un pagés, el qual me demanó ab ho havia de fer perquè las terras li produissin mes, a lo que li vaig respondrer: Practiqueu el sistema de la inducció de asseo atmosferich o sia el Sistema Solarí.

—Pero ¿com ho tinch de fer, me va replicar, per implantar el sistema quals resultats desconech y que sens dupte importará gastos que no'm trobo en condicions de soportar?

—Res us ha de costar, vaig dirli, el tocar vos mateix els resultats, si us averiu a la proposició que us vaig a fer.

Escullim tots dos un tros de camp del mes esteril que tingueu: jo per endevant us asseguro el producte que'n soleu treure en dos anys y d'altre banda us adelantaré l'import del abono quimich per cultivarlo conforme las lleys del Sistema Solarí recobrantho al cap dels dos anys del benefici obtingut y perdentho si no hi hagués benefici.

Fou acceptada la proposició y com els resultats foren ben satisfactoris, ja tenim convertit a dit pagés en un entusiasta propagandista de la doctrina solariana.

Per l'estil s'hauria de fer ab tots el pagedos, els amos ab els masovers, y al poch temps veuriam com aquell a qui s'ensena, li venen ganas d'aplicar aquest sistema en totas las sevas fincas.

¿Que aixó reclamaria una especie d'aliança o companyia entre'l masover y amo per ajudarlo aquet en la compra d'abonos y animals per consumir els for,atges? Encare millor, perquè aixis tancariam la porta a la qüestió social, que casi sempre sol naixer de tenir interessos encontrats.

J. VERGÉS

Santificadors de la festa

Cassos verdaters

Un moliní deya a un altre: ¿com t'ho fas, que tu't tornas rich y jo pobre?—Es que'l meu molí el paro en els dias de festa.

Un propietari que jo conech, ab bonas finques per ell guanyadas, deya que devia el seu estat de prosperitat al no treballar en dias de festa y al fer caritat als pobres, y els meus animals están grassos y bons menjant palla de la que serveix per donar aculliment als pobres: es que Deu no beneeix el treball fet en dias de festa, ni'ls diners del egoista y avaro.

Se d'una casa de pagés que may han treballat en dia de festa ni en temps de sembrar ni de recullir las viandes encare que's dongui permís: y jo havia sentit a dir al amo, que totas las feynas tenia llestas al seu temps y que no havia perdut cap cullita per no haver treballat en las festas, veyent clara la benedició de Deu.

Una florista de Viena, al demanárseli fes

un ramellet de flors artificials pel Emperador en dia festiu, contestá que ella no treballaba en dias de festa, y al dirli que seria ben pagada, replicá que *mes be la pagaria Deu* no treballant; y en efecte, aquet rasgo hermos li valgué gran fama y la protecció de la Casa Real, fentse rica en poch temps.

Es que'l santificar las festas porta la benedició de Deu.

Y al contrari, el treballar en dias de festa, a no ser en cassos de verdadera necessitat y ab permís, porta la maledició pels qui treballan y pels qui fan treballar.

De res serviria nostre treball sense la benedició del Cel, donchs nosaltres sembrém, pero la cullita'ns la dona Deu, fent naixer las llevors y ab las plujas y sol a son temps, y'ns la pot destruir ab un fret tardá, una pedregada y ab un insecte molt petit.

Tinguemho ben entés; la manera de tornar-se pobre es treballar en la festa. Ab rahó deya el Sant Rector d'Ars: conech dos camins per tornar-se pobre: lo treballar en la festa y lo guanyar d'ners injustament.

Las estadísticas provan que es perjudicial per la mateixa salut y escursa la vida, essent el descans util pel cos y per l'anima; fins els animals viuen molt mes si se'ls deixa reposar en dia de festa, lo qual no es estrany donchs Nostre Senyor mana també descansin els animals.

El célebre metje N'emejer afirma ser necessari el descans dominical per la salut, pel desenrotlló físich, per la vida de familia y per la pau social, com també pel progrés, per l'alegría y per sostenir las energías de la activitat humana.

Es donchs un egoisme molt mal entés y contraproduhent lo treballar en dia de festa.

No feu cas d'aquells que a pesar de treballar en dia de festa, diuen que'ls negocis els hi van bé; perquè ja'ls hi arribará el seu Sant Martí.

L'arma de la bona premsa

Mireula com vulgueu la bona premsa, sempre resultará que s'ha de posar al costat de la iglesia pera defensarla dels atachs que diariament li dirigeixen els seus enemichs ab fieresa o ab mal dissimulada hipocresia, y ard us pregunto: ¿El contestar al atach ab atach, no ha sigut sempre propi de gent de guerra? Tenim donchs que'l periodista es un soldat y el periodich l'arma ab que surt a combatre ab l'enemich, quant veu perillar lo que mes estimém, Religió y Patria.

Digueume are, catolichs: ¿Ja vos en haveu persuadit be d'aquesta veritat? Al acostarse una guerra material tothom procura tenir armas per la defensa, ¿donchs perquè no feu lo mateix? ¿com es que no'n feu un bon acopi d'aquestas armas de paper y ab ellas lluiteu ardidament entrantvos per las flas enemigas? ¿Que vos ho impideix? El periodich y la fulla católica están a cap diner; sols falta lo que'm deya un catolich no sens alguna reyor en la cara, de que'm consta que se n'ha curat, sols falta *bona voluntat*.

També n'estich persuadit y perquè voldria que tothom se'n curés d'aquet mal, per aixó parlo, per aixó insto, perquè se que als homes de bona voluntat els hi devallen tots els bens, aixis com totas las desgracias cauen sobre'ls homes de mala voluntat.

¿Que no ho son unas grans desgracias aquets odís, aquestas divisions que s'aparen y ocasionen un mal viure als fills d'una mateixa nació?

Curemsen, germans, d'aquesta voluntat indolent y treballém qui mes pugui per la bona causa, acostumantnos a manejar l'arma de la propaganda que hauriam de fer arribar a tothom, perquè ab ella tothom lluités y venés.

Mercat de Olot

Dia 11 de Juliol de 1910

Blat	20	a 21	quartera
Mestall	19	a 19'50	»
Ordi	10	a	»
Civada	9	a	»
Blat de moro	12'50	a	»
Monjetes rodones	30	a	»
» llargues	28	a	»
Faves	15	a	»
Favons	16	a	»
Besses	16	a	»
Llovins	10	a	»
Mill	13	a	»
Panis	11	a	»
Fajol	11	a	»
Llevor de canem	35	a	»
Trumfes grogues	15	a	càrrega
» blanques	12	a	»
Alls	2	a	forch
Cebes	1	a	100
Nous	14	a	quartera
Gallines	3	a 7	parell
Pollastres	3	a 6	»
Conills	2	a 5'50	»
Anechs	2	a 4'75	»
Oques	2	a 3	una
»	1'00	a	dotzena

Mercat de Banyolas

Dia de 13 Juliol de 1910

Blat	de 19	a 20	quartera
Mestall	de 16	a 17	»
Ordi	de 9	a 10	»
Civada	de 8	a 9	»
Blat de moro	de 12	a 12'50	»
Monjetes:		25	»
Pais blanques	de	a	»
Faves	de 14	a 15'	»
Favons	de 15	a 15'50	»
Besses	de 14	a 15	»
Cigrans	de	a	»
Llovins	de 8	a 8'50	»
Mill	de 14	a 15'	»
Panis	de 11	a 12'	»
Fajol	de 12	a 13	»
Alls	de 1'75	a 2	forch
Patates blanques	a 4	q. c.	»
» grogues	a 4'50	»	»
Gallines	de 7	a 9	parell
Pollastres	de 4	a 5	»
Conills	de 4	a 5	»
Anechs	de	a	»
Ous	de	a 1'35	dotzena
Bestiar: Porquí	a 1'50	dotzena	»

Mercat de Figueras

Dia 14 Juliol de de 1910

Blat	de 24'69	a 2'5	hect.
Segle	de	a	»
Ordi	de 10'32	a	»
Civada	de 11'25	a 11'88	»
Séjol	de	a	»
Blat de moro	de 14'38	a 15'	»
Monjetes	de 42'25	a 40'	»
» monjets	de 42'50	a 40'	»
Faves	de 18'73	a	»
Favons	de 18'75	a	»
Besses	de 20'	a	»
Cigrans	de 31'25	a 35'	»
Mill	de 18'75	a	»
Panis	de 16'	a	»
Patates	de 18'87	a 17'63	q. m.
Alls	de	a	forch
Cebes	de	a	»
Gallines primera	de 7	a 70	parell
Gallines segona	de	a 6	»
Pollastres primera	de 3'	a 5'50	»
Pollastres segona	de	a	»
Conills primera	de 3'	a 5'	»
Conills segona	de	a	»
Anechs	de 4	a 6	»
Oques	de	a una	»
Ous	de 0'85	a 90	dotzena
Ous, 30 dotzenes	de 27	a	»
Ollis	de 112'91	a 120'96	hect.
Userda	de	a	quintá
Civada granada	de	a	»
Palla	de	a	»
Aufals	de	a	»
Bestiar de llana	de	a	de l'any

Mercat de La Bisbal

Dia 15 de Juliol de 1910

Forment (quartera de 80 litres)	Ptas.
Mestall	75'50
Ordi	74'50
Civada	74'50
Blat de moro	6'
Mill	72'00
Panis	76
Fasols	72'
Fasoles	40
Sigrons	35
Faves	24'
Favó	15'
Flovis	15'
Fesses	16
Séjol	8
Batates, quintá	8'50
Segó, els 40 kilos	16'50
Alfals, quintá 40 k.	9'00
Palla	8
Garrofes	6'50
Gallines, (parell)	»
Pollastres	»
Anechs	»
Oques, (una)	»
Cunills	»
Ous, (dotzena)	0'90
Porcs, carnícera	»
Vi, (bot de 64 porrons)	74
Oli (nou), mallal	74'50
Oli (vell), mallal	74
Carbó alsina, carga	»
Carbó rabassa, carga	»

Mercat de Girona

Dia 16 de Juliol de 1910

Blat	de 30	a 28	100 kg
Mestall	de 20	a 19	»
Ordi	de	a	»
Civada	de 19	a 18	»
Blat de moro	de 20	a 19	»
Fasols	de 50	a 48	»
Faves	de 28	a 26	»
Pésols	de 00	a 00	»
Cigrans	de 150	a 50	»
Ous	de 0'85	a	dotzena
Arrós	de 70	a 48	100 kg.
Garrofes	de 16	a 15	»
Palla	de	a	»
Patates	de	a 15 50	»
Ollis	de	a 175	»
Vins	de	a	»
Formatges	de 2	a	»
Bestiar:			
Vaques	de 400	a 300	»
Bous	de 500	a 400	»
Porchs	de	a	»
Xais	de	a	»